



النشرة اليومية للاتحاد UAC DAILY MONITOR

02 حزيران (يونيو) 2025 نشرة يومية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

SAUDI CENTRAL BANK ASSETS REACH \$437 BILLION

The Saudi Central Bank's (SAMA) total reserve assets reached SAR 1.64 trillion (\$437 billion) at the end of April, compared to SAR 1.66 trillion (\$442 billion) in the same period last year, representing a 1.2 percent year-on-year decline.

Reserve assets decreased by 3.5 percent month-on-month, having reached SAR 1.7 trillion (\$453 billion) in March. Saudi Arabia's reserve position with the International Monetary Fund (IMF) declined by 5 percent year-on-year to SAR 12.6 billion (\$3.3 billion). Saudi reserve assets include investments in foreign securities, foreign exchange, deposits abroad, reserves with the IMF, special drawing rights, and monetary gold.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



أصول المركزي السعودي تسجل 437 مليار دولار

سجل إجمالي الأصول الاحتياطية لـ البنك المركزي السعودي (ساما)، 1.64 تريليون ريال (437 مليار دولار) في نهاية أبريل (نيسان)، مقارنة مع 1.66 تريليون ريال (442 مليار دولار) في الفترة ذاتها من العام الماضي، وهو ما يمثل تراجعاً بنسبة 1.2 في المئة على أساس سنوي.

وانخفضت الأصول الاحتياطية بمعدل 3.5 في المئة على أساس شهري، حيث كانت قد بلغت 1.7 تريليون ريال (453 مليار دولار) في مارس (آذار) الماضي. وتراجع وضع الاحتياطي لدى "صندوق النقد الدولي" بنسبة 5 في المئة، على أساس سنوي، إلى 12.6 مليار ريال (3.3 مليار دولار). وتشمل الأصول الاحتياطية السعودية، الاستثمارات في أوراق مالية في الخارج، والنقد الأجنبي، والودائع في الخارج، والاحتياطي لدى "صندوق النقد الدولي"، وحقوق السحب الخاصة، والذهب النقدي.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

GOLD RISES ON GEOPOLITICAL TENSIONS AND TARIFF FEARS

Gold prices rose as the war between Russia and Ukraine escalated and US President Donald Trump renewed his threat to double tariffs on steel and aluminum imports, prompting investors to seek a safe haven in bullion.

Spot gold rose 0.7 percent to \$3,311.33 per ounce, while US gold futures rose 0.6 percent to \$3,335.40.

US President Trump announced his intention to raise tariffs on steel and aluminum imports from 25 percent to 50 percent, prompting the European Commission to warn that Europe was prepared to retaliate.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



الذهب يرتفع على وقع التوترات الجيوسياسية ومخاوف الرسوم

ارتفعت أسعار الذهب مع تصاعد الحرب بين روسيا وأوكرانيا، وتهديد الرئيس الأمريكي دونالد ترامب مجدداً بمضاعفة الرسوم الجمركية على واردات الصلب والألمنيوم، مما دفع المستثمرين إلى البحث عن ملاذ آمن في السبائك.

وارتفع سعر الذهب الفوري بنسبة 0.7 في المئة ليصل إلى 3311.33 دولار للأوقية. بينما ارتفعت العقود الآجلة للذهب الأمريكي بنسبة 0.6 في المئة لتصل إلى 3335.40 دولار.

وأعلن الرئيس الأمريكي ترامب عن أنه يعتزم رفع الرسوم الجمركية على واردات الصلب والألمنيوم من 25 في المئة إلى 50 في المئة، مما دفع المفوضية الأوروبية إلى التحذير من استعداد أوروبا للرد.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

IATA: \$1.3 BILLION IN AIRLINE FUNDS HELD BY GOVERNMENTS

The International Air Transport Association (IATA) revealed that approximately \$1.3 billion in airline funds remains held by governments and has not been remitted by the end of April 2025. This is a significant amount, despite a 25 percent improvement compared to the \$1.7 billion held in October 2024.

IATA called on governments to remove all barriers preventing airlines from repatriating their revenues from ticket sales and other activities in a timely manner, in accordance with international agreements and treaties. IATA expects sustainable aviation fuel production to reach two million tons (2.5 billion liters) in 2025, equivalent to only 0.7 percent of total airline fuel consumption. This small amount will add \$4.4 billion to the global fuel bill.

[Source \(Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited\)](#)



"إياتا": 1.3 مليار دولار من أموال شركات الطيران محجوزة لدى الحكومات

كشف الاتحاد الدولي للنقل الجوي (إياتا) عن أن نحو 1.3 مليار دولار من أموال شركات الطيران لا تزال محجوزة من قبل الحكومات ولم تحول حتى نهاية أبريل (نيسان) 2025. وهو مبلغ كبير رغم تحسن نسبته 25 في المئة، مقارنة بـ 1.7 مليار دولار كانت محجوزة في أكتوبر (تشرين الأول) 2024.

ودعت "إياتا" الحكومات إلى إزالة جميع الحواجز التي تمنع شركات الطيران من تحويل عائداتها من مبيعات التذاكر وغيرها من الأنشطة في الوقت المناسب، وفقاً للاتفاقيات والمعاهدات الدولية.

وتوقعت "إياتا" أن يصل إنتاج الوقود المستدام للطيران إلى مليوني طن (2.5 مليار لتر) عام 2025؛ أي ما يعادل 0.7 في المئة فقط من إجمالي استهلاك الوقود لشركات الطيران، حيث ستضيف هذه الكمية الصغيرة 4.4 مليار دولار إلى فاتورة الوقود عالمياً.

[المصدر \(صحيفة الشرق الأوسط، بتصرف\)](#)

OIL PRICES INCREASED AFTER OPEC+ AGREES TO INCREASE

PRODUCTION

Oil prices rose after OPEC+ agreed to a new production increase in July of 411,000 barrels per day.

Brent crude futures rose more than \$1 to \$64 a barrel. US crude futures also rose more than \$1 to \$62.12 a barrel.

In a move aimed at supporting oil market stability, eight OPEC+ countries announced a gradual increase in production levels starting next July, while affirming their full commitment to previous agreements. The eight countries stated that the decision is based on strong market fundamentals, low global oil inventories, and the continued positive outlook for the global economy.

[Source \(CNBC Arabia Website, Edited\)](#)



أسعار النفط ترتفع بعد اتفاق مجموعة أوبك+ على زيادة الإنتاج

ارتفعت أسعار النفط، بعد اتفاق مجموعة أوبك+ على زيادة جديدة للإنتاج في يوليو بمقدار 411 ألف برميل يومياً.

وزادت العقود الآجلة لخام برنت بأكثر من دولار إلى 64 دولاراً للبرميل. كما صعدت العقود الآجلة للخام الأميركي بأكثر من دولار إلى 62.12 دولار للبرميل.

وفي خطوة تهدف إلى دعم استقرار سوق النفط، أعلنت 8 دول من تحالف أوبك+ عن تعديل تدريجي مستويات الإنتاج بالرفع اعتباراً من يوليو المقبل، مع تأكيد التمسك الكامل بالاتفاقات السابقة. وبيّنت الدول الثماني أن القرار يستند إلى أساسيات قوية في السوق، وانخفاض المخزونات العالمية من النفط، فضلاً عن استمرار التوقعات الإيجابية للاقتصاد العالمي.

[المصدر \(موقع CNBC Arabia، بتصرف\)](#)

UAE'S TECHNOLOGY AND COMMUNICATIONS MARKET IS

EXPECTED TO REACH AED 192 BILLION BY 2025

The size of the UAE's ICT market reached AED 191.6 billion (\$52.23 billion). The market is growing at a compound annual growth rate (CAGR) of 10.29 percent, reaching \$85.24 billion by 2030.

According to market research firm Mordor Intelligence, the UAE will continue its strategic path to enhance the role of the ICT sector in 2025, supporting the knowledge economy and digital transformation across all sectors, and creating economic opportunities that contribute to attracting investments and talent across all sectors.

Artificial intelligence (AI) will lead the UAE's development in 2025, driven by government and private sector initiatives, relying on the spread of 5G and advanced 5G networks and cybersecurity.

[Source \(Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited\)](#)



192 مليار درهم سوق التكنولوجيا والاتصالات في الإمارات 2025

بلغ حجم سوق تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في الإمارات 191.6 مليار درهم (52.23 مليار دولار). فيما ينمو السوق بمعدل نمو سنوي مركب 10.29 في المئة، ليصل إلى 85.24 مليار دولار عام 2030.

ووفقاً لشركة «Mordor Intelligence» للأبحاث السوقية، تواصل دولة الإمارات خلال عام 2025، مسيرتها الاستراتيجية لتعزيز دور قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، لمصلحة الاقتصاد المعرفي والتحول الرقمي في جميع القطاعات، ولخلق مجالات اقتصادية تسهم في استقطاب الاستثمارات والكفاءات في جميع القطاعات.

ويقود الذكاء الاصطناعي مجالات التطور في دولة الإمارات، خلال 2025، مدفوعاً بالتوجهات الحكومية وفي القطاع الخاص، اعتماداً على انتشار شبكات الجيل الخامس والخامس المتقدم والأمن السيبراني.

[المصدر \(صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف\)](#)

SIDI OULD TAH WINS PRESIDENCY OF AFRICA'S LARGEST

DEVELOPMENT FINANCIAL INSTITUTION

Former Mauritanian Economy Minister Sidi Ould Tah was elected president of the African Development Bank (the continent's largest lender), succeeding Nigeria's Akinwumi Adesina, who had gone through six rounds of voting. Ould Tah needed only three rounds to win the prestigious position, securing a landslide victory with 76.18 percent of the vote.

Five candidates from South Africa, Senegal, Zambia, Chad, and Mauritania competed to succeed Adesina, who will step down next September after serving the maximum two five-year terms.

In his campaign to lead the bank, Ould Tah pledged to strengthen regional financial institutions, affirm Africa's financial independence in global markets, use population growth as an engine of development, and build climate-resilient infrastructure.

[Source \(Al-Arab Newspaper of London, Edited\)](#)



سيدي ولد التاه يفوز برئاسة أكبر مؤسسة مالية للتنمية في أفريقيا

انتُخب وزير الاقتصاد الموريتاني السابق سيدي ولد التاه رئيساً للبنك الأفريقي للتنمية (أكبر مؤسسة مقرضة في القارة)، خلفاً للنيجيري أكينوموي أديسينا الذي كان خضع إلى ست جولات تصويت. بينما احتاج ولد التاه للفوز بالمنصب المرموق إلى ثلاث جولات فقط، محققاً فوزاً كاسحاً بنسبة 76.18 في المئة من الأصوات.

وتنافس خمسة مرشحين من جنوب أفريقيا والسنغال وزامبيا وتشاد وموريتانيا على خلافة أديسينا، الذي سيتنحى في سبتمبر المقبل بعد أن قضى فترتين، مدة كل منهما خمس سنوات، وهو الحد الأقصى.

وفي حملته لقيادة البنك، تعهد ولد التاه بتعزيز المؤسسات المالية الإقليمية، وتأكيد الاستقلال المالي لأفريقيا في الأسواق العالمية، واستخدام النمو السكاني كمحرك للتنمية، وإقامة بنية تحتية مقاومة لتغير المناخ.

[المصدر \(صحيفة العرب اللندنية، بتصرف\)](#)

A report issued by QNB showed a decline in global growth amid mounting headwinds, driven by deteriorating prospects for international trade, a broad-based underperformance in both advanced and developing economies, and tight financial conditions that negatively impact consumption and investment.

According to preliminary estimates, growth rates across economies were likely to stabilize around last year's levels, supporting a global growth rate of around 3.3 percent. However, following trade uncertainty caused by the United States, growth forecasts have been significantly lowered, with the projected rate for this year standing at 2.8 percent, significantly lower than initial forecasts and below the long-term average of 3.5 percent for the period from 2000 to 2024.

Source (Al-Raya Qatari Newspaper, Edited)

أظهر تقرير صادر عن QNB انخفاض النمو العالمي في ظل تزايد الرياح المعاكسة، على خلفية تراجع آفاق التجارة الدولية، وتوقع ضعف الأداء على نطاق واسع في كل من الاقتصادات المتقدمة والاقتصادات النامية، بالإضافة إلى الأوضاع المالية المشددة التي تؤثر سلباً على الاستهلاك والاستثمار. ووفقاً للتقديرات الأولية، كان من المرجح أن تستقر معدلات النمو في مختلف الاقتصادات حول مستويات العام الماضي، ما يدعم الحفاظ على معدل نمو عالمي يبلغ نحو 3.3 في المئة. لكن بعد حالة عدم اليقين المتعلقة بالتجارة التي تسببت بها الولايات المتحدة، تراجع توقعات النمو بشكل ملحوظ، حيث بلغ المعدل المتوقع لهذا العام 2.8 في المئة، مُنخفضاً بشكل واضح مقارنة بالتوقعات الأولية، وأدنى من المتوسط طويل الأجل البالغ 3.5 في المئة للفترة من 2000 حتى 2024.

المصدر (صحيفة الراية القطرية، بتصرف)

